
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 29.09.2011 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

1. Bürgermeister 
Steinbauer, Günther  

2. Bürgermeister 
Quast, Dieter  

Niederschriftführerin 
Gebhard, Lisa  

Stadtratsmitglieder 
Gmelch, Simone  

Gottschalk, Wolfgang  

Graf, Thiemo  

Güntert, Peter  

Hamann, Lutz-Werner  

Hellmann, Wolfgang  

Kist, Cornelia  

Knoch, Ullrike  

Knorr, Heinrich  

Munkert, Erich  

Neubauer, Claudia  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Pröbster, Karl-Heinz  

Rathjen, Hans-Carl  

Rose, Karin  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Seuser, Angelika  

Trinkl, Cornelia  

Wisatzke, Stefan  
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Ortssprecher 

Riedl, Walter  

Schmidt, Helmut  

Sachberater 
Lechner, Michael  

Schopper, Gerhard  

Streitberger, Bastian  

Unfried, Erwin  

Urban, Betina  
 
 

Abwesend: 
 

Stadtratsmitglieder 
Braunersreuther, Harald entschuldigt, privat verhindert

Schottenhammer, Eduard entschuldigt, Urlaub 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Verabschiedung des früheren Ortssprechers des Ortsteiles Haimendorf Hermann 
Thäter 

  
 2.  Vereidigung von Herrn Helmut Schmidt als neugewählten Ortssprecher des 

Ortsteiles Haimendorf und von Herrn Markus Haas als neuem Mitglied des Orts-
beirates Haimendorf 

  
 3.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 

21.07.2011 gem. § 32 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 
  
 4.  Beratung und evtl. Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Stadtratsfraktion 

vom 10.09.2011, eingegangen bei der Stadt am 12.09.2011 zur Prüfung der Fra-
ge, ob es möglich ist, in Röthenbach a.d.Pegnitz alle 2 bis 3 Jahre ein Klassik 
Open-Air-Konzert stattfinden zu lassen. 

  
 5.  Antrag des Dorfvereines Haimendorf w.V. auf Übernahme einer Bürgschaft für 

einen Förderantrag beim Amt für Ländliche Entwicklung Mittelfranken 
  
 6.  Ernennung der Verwaltungsfachwirtin Stefanie Beck zur Standesbeamtin des 

Standesamtsbezirks Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 7.  Beitritt zur Arbeitsgemeinschaft "Fahrradfreundliche Kommunen in Bayern" 
  
 8.  Straßensanierung 2011, Vergabe der Arbeiten zur Deckensanierung, Eintracht-

straße und Himmelgarten 
  
 9.  Verschiedenes 
  
 9.1.  Grünthalstr. 1-3/Mülleimer auf öffentlichem Weg 
  
 9.2.  Beteiligung der Stadt am Tourismus-Workshop am 23.09. beim Landratsamt 

Nürnberger Land 
  
 9.3.  Sachstand Sanierung Jägerstraße 
  
 9.4.  Mehrgenerationenhaus/Tafel Nürnberger Land: Überdachung im Außenbereich 
  
 9.5.  Kläranlage - Schlammtrocknung - Geruchsbelästigung 
  
 9.6.  Sachstand zum Thema Marktpkatz 
  
 9.7.  Seespitzschule - Nachbarschaftsbeschwerden 
  
 9.8.  Sachstand Breitbandverkabelung 
  
 9.9.  Induktionsschleife in der Breiten Straße 
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Um 19.30 Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadtrat Brau-
nersreuther (entsch., privat verhindert) und Stadtrat Schottenhammer (entsch., Urlaub) auch 
anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Steinbauer stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Verabschiedung des früheren Ortssprechers des Ortsteiles Haimendorf Her-

mann Thäter 
  
 Erster Bürgermeister Steinbauer führt hierzu folgendes aus: 

 
„Mit Schreiben vom 17.06.2011 bat Herr Hermann Thäter den Stadtrat, ihn aus ge-
sundheitlichen Gründen sowohl von seinem Mandat als Mitglied des Ortsbeirates als 
auch als Ortssprecher unseres Ortsteiles Haimendorf zu entbinden. 
 
Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 21.07.2011 die Niederlegungsgründe von Herrn 
Thäter anerkannt und ihn mit Wirkung vom 31.07.2011 von seinem Mandat entbun-
den. 
 
Das politische Wirken von Hermann Thäter begann am 01.05.1984. Er wurde damals 
in den Ortsbeirat Haimendorf gewählt; diesem Gremium gehörte er bis zu seinem 
Ausscheiden ununterbrochen, also mehr als 27 Jahre an. 
 
In der Ortsversammlung vom 30.04.1990 wurde er dann als Nachfolger von Herrn 
Alfred Renger zum Ortssprecher des Ortsteiles Haimendorf gewählt. 
 
Hermann Thäter wurde in diesem verantwortungsvollen Amt jeweils 1996, 2002 und 
2008 bestätigt. Er war also vom 01.05.1990 - 31.07.2011 über 21 Jahre lang der 
Ortssprecher des Ortsteiles Haimendorf. 
 
Seine Mitarbeit, sein Rat und sein Wirken für den Ortsteil Haimendorf waren immer 
gefragt und seine Entscheidungen und seine Arbeit stets zum Wohle seines Ortstei-
les ausgerichtet. 
 
Dass diese Arbeit auch von seinen Mitbürgerinnen und Mitbürgern des Ortsteiles 
Haimendorf entsprechend gewürdigt und honoriert wurde macht deutlich, dass Her-
mann Thäter, wie schon bereits kurz erwähnt, dem Ortsbeirat 27 Jahre angehörte 
und als Ortssprecher 21 Jahre lang erfolgreich tätig war. 
 
Ich meine, dass Hermann Thäter seine Arbeit mit viel Freude, mit viel Verantwortung 
und mit viel Engagement geleistet hat. Er stellte sich seiner Tätigkeit als Mitglied des 
Ortsbeirates als auch dann als Ortssprecher aus vollem Herzen und mit viel Bürger-
nähe und Bürgersinn und hatte immer Verständnis und ein offenes Ohr für die Be-
lange der Haimendorferinnen und Haimendorfer. 
 
Hermann Thäter hat sich aber nicht nur für die Belange der Bürgerinnen und Bürger 
seines Ortsteiles eingesetzt, er war und ist darüber hinaus auch in das Vereinsleben 
seines Ortsteiles mit eingebunden.  
 
Ich möchte mich ganz herzlich bei Hermann Thäter für die ehrenamtliche Tätigkeit im 
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Namen der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz, im Namen der Bürgerinnen und Bürger, 
im Namen aller Stadtratskolleginnen und –kollegen aber auch ganz persönlich be-
danken. Bedanken für die gute Zusammenarbeit, bedanken, bei Dir lieber Hermann, 
für Deinen Einsatz, für Dein Haimendorf. 
 
Es ist nicht selbstverständlich, dass sich Männer und Frauen, dass sich Bürgerinnen 
und Bürger in den Dienst der Allgemeinheit stellen, die Verantwortung für die Gesell-
schaft übernehmen und dafür ihre Freizeit einsetzen. Unser Gemeinwesen, unsere 
Gesellschaft braucht aber gerade diese Menschen, die sich einbringen auf örtlicher, 
auf kommunaler Ebene, die aktiv das Ortsgeschehen mitgestalten. 
 
Sehr geehrter Herr Thäter, lieber Hermann, 
 
bei allem Danke an Dich und an Deine Person für Deine Leistungen, für Deine Arbeit 
will ich mich aber auch bei Deiner Familie ganz herzlich für das immer vorhandene 
Verständnis bedanken und im besonderen bei Deiner lieben Ehefrau. 
 
Ich wünsche Dir und Deiner Familie alles erdenklich gute für die Zeit jetzt ohne Ort-
sausschuss und Ortssprechertätigkeit. Ich darf feststellen, „Du warst mit Leib und 
Seele Ortssprecher und Mitglied des Ortsausschusses DEINES Ortsteiles Haimen-
dorf“ und wir werden Dich einfach hier in diesem Kreis vermissen. 
 
Zur heutigen Verabschiedung darf ich Dir in Anerkennung Deiner Verdienste und als 
Dank einen Strauß Blumen, einen guten Tropfen Wein, ein Geldgeschenk, ein Buch 
unseres Heimatforschers Leonhard Herbst „Am Anfang waren die Mühlen am Bach“ 
und einen Kupferstich von Deinem besonders ins Herz geschlossenen Moritzberg 
überreichen. Er soll Dich im besonderen an Deine Arbeit im Ortsausschuss und als 
Ortssprecher erinnern.“ 
 
Hermann Thäter bedankt sich bei Ersten Bürgermeister Steinbauer und den Damen 
und Herren des Stadtrates für die gute und konstruktive Zusammenarbeit und 
wünscht dem Gremium für die Bewältigung der vor ihm liegenden Aufgaben zum 
Wohle der Stadt stets eine glückliche Hand. 
 
 
 

-------------------- 
 
2 Vereidigung von Herrn Helmut Schmidt als neugewählten Ortssprecher des 

Ortsteiles Haimendorf und von Herrn Markus Haas als neuem Mitglied des 
Ortsbeirates Haimendorf 

  
 Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 21.07.2011 die Niederlegungsgründe von Herrn 

Hermann Thäter anerkannt und ihn mit Wirkung vom 31.07.2011 sowohl von seinem 
Mandat als Ortssprecher des Ortsteiles Haimendorf als auch als Mitglied des Ortsbei-
rates Haimendorf entbunden. 
 
Aufgrund des Ergebnisses der Wahl zum Ortsbeirat Haimendorf vom 02.03.2008 
rückt Herr Markus Haas als Listennachfolger in den Ortsbeirat Haimendorf nach. 
 
Herr Haas wurde hiervon mit Schreiben vom 25.07.2011 verständigt. Am 15.08.2011 
hat er gegenüber der Verwaltung schriftlich bestätigt, dass er die Wahl annehme und 
bereit sei, den Eid gem. Art. 31 Abs. 4 GO zu leisten. 
 
Die Wahl zum neuen Ortssprecher des Ortsteils Haimendorf fand am 14.09.2011 
statt. Aus der Mitte der Ortsversammlung wurde als einziger Kandidat Herr Helmut 
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Schmidt für das Amt des Ortssprechers vorgeschlagen. Von 57 anwesenden wahlbe-
rechtigten Bürgerinnen und Bürgern stimmten 55 für Herrn Helmut Schmidt. 
 
Zum neuen Ortssprecher des Ortsteiles Haimendorf wurde somit Herr Helmut 
Schmidt gewählt. 
 
Er erklärte in der Versammlung gegenüber dem Wahlausschuss, dass er die Wahl 
annehme und bereit sei, den Eid gem. Art. 31 Abs. 4 GO zu leisten. 
 
Anschließend an diese Ausführungen vereidigt der Vorsitzende die Herren Markus 
Haas und Helmut Schmidt gem. Art. 31 Abs. 4 GO 
 
 

-------------------- 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 

21.07.2011 gem. § 32 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 
  
 Der Stadtrat genehmigt die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 21.07.2011 

gem. § 32 Abs. 6 GeschO-Stadtrat.          
 

-------------------- 
 
4 Beratung und evtl. Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Stadtratsfraktion vom 10.09.2011, eingegangen bei der Stadt am 12.09.2011 zur 
Prüfung der Frage, ob es möglich ist, in Röthenbach a.d.Pegnitz alle 2 bis 3 
Jahre ein Klassik Open-Air-Konzert stattfinden zu lassen. 

  
 Namens der SPD-Stadtratsfraktion erläutert Stadträtin Knoch kurz den allen Damen 

und Herren des Stadtrates vorliegenden Antrag. 
 
Stadtrat Gottschalk bittet in dem Zusammenhang um Vorlage einer Aufstellung aller 
Veranstaltungen, die durch die Stadt in einem „normalen“ Jahr durchgeführt werden 
(inkl. aller Kosten).  
 
Nach der sich hieran anschließenden, teils heftigen Diskussion ergeht folgender 
 
 

 Beschluss: ( 12 : 11 ) 
 
 

 Der Stadtrat beschließt, die Verwaltung mit der Prüfung der Frage zu beauftragen, ob 
es möglich ist, in Röthenbach ein Klassik Open Air Konzert alle zwei oder drei Jahre 
stattfinden zu lassen. 
 
 

-------------------- 
 
5 Antrag des Dorfvereines Haimendorf w.V. auf Übernahme einer Bürgschaft für 

einen Förderantrag beim Amt für Ländliche Entwicklung Mittelfranken 
  
 Den Damen und Herren des Stadtrates liegt der Antrag des 1. Vorsitzenden des 

Dorfvereins Haimendorf w.V. (i.G.) vor. 
Ortssprecher Schmidt erläutert den Antrag und bittet um Befürwortung.   
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender     
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 Beschluss: ( 22 : 0 )* 
 
 

 Die Damen und Herren des Stadtrates beschließen, dem Antrag auf Bewilligung ei-
ner Bürgschaft für den Förderantrag beim Amt für ländliche Entwicklung Mittelfranken 
zum Bau des Dorfladens Haimendorf zuzustimmen.  
 
 
*StRin Schopper war während der Beschlussfassung hierzu nicht im Sitzungssaal 
anwesend.  
 

-------------------- 
 
6 Ernennung der Verwaltungsfachwirtin Stefanie Beck zur Standesbeamtin des 

Standesamtsbezirks Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 Erster Bürgermeister Steinbauer verweist hierzu auf die Sitzungsvorlage des Haupt-

amtes vom 05.09.2011. 
 
Wortmeldungen erfolgen nicht. 
 

 Beschluss: ( 22 : 0 )* 
 
 

 Der Stadtrat bestellt die Verwaltungsfachwirtin Stefanie Beck mit Wirkung vom 
01.10.2011 in stets widerruflicher Weise zur Standesbeamtin des Standesamtsbe-
zirks Röthenbach a.d.Pegnitz.  
 
 
*Während der Beschlussfassung hierzu war StRin Schopper nicht im Sitzungssaal 
anwesend.  
 

-------------------- 
 
7 Beitritt zur Arbeitsgemeinschaft "Fahrradfreundliche Kommunen in Bayern" 
  
 Den Damen und Herren des Stadtrates liegt der Sachverhalt als Beratungsunterlage 

vor. Zweiter Bürgermeister Quast erläutert den im SKU vorberatenen Sachverhalt.  
 

 Beschluss: ( 23 : 0 ) 
 
 

 Der Stadtrat beschließt, der Arbeitsgemeinschaft „Fahrradfreundliche Kommunen in 
Bayern“ bis zum 30.09.2011 unter vereinfachten Aufnahmebedingungen beizutreten. 
 

-------------------- 
 
8 Straßensanierung 2011, Vergabe der Arbeiten zur Deckensanierung, Eintracht-

straße und Himmelgarten 
  
 Den Damen und Herren liegt der Sachverhalt als Tischvorlage vor. 

Der Vorsitzende bittet um Beschlussfassung. 
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 Beschluss: ( 23 : 0 ) 
 
 

 Der Stadtrat vergibt die Arbeiten zur Deckensanierung der Eintrachtstraße und eines 
Straßenteils in Himmelgarten an die Firma Tauber Bau, Nürnberg zu einem Brutto-
angebotspreis von 54.659,98 €. Mittel stehen unter der Haushaltsstelle 1.6327.9510 
zur Verfügung.  
 

-------------------- 
 
9 Verschiedenes 
  
  

-------------------- 
 
9.1 Grünthalstr. 1-3/Mülleimer auf öffentlichem Weg 
  
 Stadträtin Trinkl erinnert an die Sitzung vom 21.07.11, in der Stadtrat Hamann mitteil-

te, dass im Bereich Grünthalstraße 1 bis 3 etliche Mülleimer dauerhaft auf öffentli-
chen Wegen stünden. Diese Situation ist nach ihren Aussagen unverändert. 
Erster Bürgermeister Steinbauer vermutet, dass aufgrund der noch andauernden 
Bauarbeiten in den Häusern der ursprünglich vorgesehene Platz für die Mülltonnen 
noch nicht verfügbar ist.  
 
Die Verwaltung werde den Sachverhalt prüfen.  
 

-------------------- 
 
9.2 Beteiligung der Stadt am Tourismus-Workshop am 23.09. beim Landratsamt 

Nürnberger Land 
  
 Stadträtin Trinkl vermisste einen Vertreter der Stadt Röthenbach beim Tourismus-

konzept-Workshop der am 23.9.11 im Landratsamt stattfand.   
Erster Bürgermeister Steinbauer entgegnet, dass er, sollte er eine Einladung erhalten 
haben, aufgrund anderer terminlicher Verpflichtungen verhindert war am Workshop 
teilzunehmen.  
 

-------------------- 
 
9.3 Sachstand Sanierung Jägerstraße 
  
 Auf Nachfragen von Stadtrat Graf nach dem Sachstand der Sanierung der Jäger-

straße sagt ihm der Vorsitzende eine Auskunft des Tiefbauamtes per Email durch 
das Bauamt zu.                 
 

-------------------- 
 
9.4 Mehrgenerationenhaus/Tafel Nürnberger Land: Überdachung im Außenbereich 
  
 Auf Nachfragen von Stadträtin Schopper, wie es mit der geplanten Überdachung im 

Außenbereich des Mehrgenerationenhauses weiter geht, teilt Erster Bürgermeister 
Steinbauer mit, dass eine Überprüfung des Sachstandes erfolgen wird.   
 

-------------------- 
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9.5 Kläranlage - Schlammtrocknung - Geruchsbelästigung 
  
 Stadtrat Gottschalk spricht den Artikel in der heutigen Zeitung über die Solar-

Schlammtrocknungsanlage an und möchte den aktuellen Stand zu dieser Sache wis-
sen. 
Stadträtin Knoch berichtet von einem Telefonat mit dem Beschwerdeführer nach ei-
ner Bauausschuss-Sitzung, in dem dieser eine Mitteilung versprach, wenn die Situa-
tion nicht besser werden würde. 
 
Erster Bürgermeister Steinbauer wird sich erkundigen und darüber berichten.  
 

-------------------- 
 
9.6 Sachstand zum Thema Marktpkatz 
  
 Stadtrat Rathjen erkundigt sich nach dem Sachstand zum Thema Marktplatz. 

Der Vorsitzende entgegnet hierauf, dass dieses Thema ein TOP entweder der nächs-
ten Stadtratsitzung oder des nächsten Sanierungsausschusses sein wird.  
 

-------------------- 
 
9.7 Seespitzschule - Nachbarschaftsbeschwerden 
  
 Auf Nachfragen von Stadtrat Scholl ob die im SKU- Ausschuss angesprochene Prob-

lematik mit den Nachbarschaftsbeschwerden über die Hortkinder in der Seespitze 
bereits geklärt wurde, entgegnet der Vorsitzende, dass dieses Thema noch aktuell 
und ein Runder Tisch in Vorbereitung ist, Einzelgespräche aber schon geführt wur-
den.  
 

-------------------- 
 
9.8 Sachstand Breitbandverkabelung 
  
 Auf Nachfragen von Stadtrat Munkert über den Sachstand einer evtl. Breitbandver-

kabelung für die Röthenbacher Ortsteile, teilt Wirtschaftsförderer Streitberger mit, 
dass der Verwaltung bereits ein Angebot für Richtfunk vorliegt und dies aber noch 
geprüft werden muss.  
 

-------------------- 
 
9.9 Induktionsschleife in der Breiten Straße 
  
 Der Vorsitzende teilt zur Kenntnisnahme mit, dass in der Breiten Straße am 18. Au-

gust 2011 eine Induktionsschleife installiert wurde. Dies erfolgte aufgrund einer An-
regung im Bauausschuss.   
 

-------------------- 
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Um 21:05 Uhr beendet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Günther Steinbauer 
Vorsitzender 

Lisa Gebhard  
Niederschriftführer 

 


